

LA CONFEDERACION
Viene de la página 6

En el septiembre 22 de 1918 se adhirió al Quinto Congreso, y solicitó su afiliación a nuestra Confederación Obrera Pan-Americana. El "Centro Internacional Obrero del Perú" está ahora en receso. Todos estos centros obreros, en unión de otros que no mencionamos, representan el alma del movimiento obrero de la República y cuentan con más de 6000 miembros. Los representantes obreros del Perú vinieron al Congreso con el beneplácito de su gobierno, sin perder su independencia de obreros dignos. Sucede que el presente gobierno del Perú, al contrario de las hostilidades brutales que perduran en otros países a lo largo de los Andes, es amigo de la organización del trabajo y está inclinado a respetar y a un a promover leyes obreras que garanticen la libertad y los derechos humanos y las uniones obreras del Perú están aprovechándose de la oportunidad para mejorar las condiciones de los trabajadores y consolidar sus uniones.

Los trabajadores de la República de Santo Domingo organizaron hace dos años la Confederación Dominicana del Trabajo, con 3000 miembros sustituyendo a la Hermandad Comunal Nacionalista en la representación de los trabajadores de la República. Esta organización ha confederado a la mayor parte de los gremios de oficios en el país y está realizando progresos en la educación y en el establecimiento de un mejor bienestar de los productores dominicanos, y llevando a cabo una comprensión eficaz de las aspiraciones ideológicas y prácticas del movimiento obrero.

La Federación Obrera de la República de Panamá, es el cuerpo obrero central de Panamá, organizado en 1921. Tiene en su vecindad de Panamá como 3000 miembros, que representan como doce uniones. La Federación actúa allí en todo lo posible, con iguales principios que mantiene la Federación Americana del Trabajo, la que está afiliada a la Confederación Obrera Pan-Americana.

De la República de Bolivia, recibimos comunicaciones de adhesión Obrera de la "Sociedad Cooperativa de Artes y Oficios." "La Federación del Trabajo de Bolivia," no está todavía organizada propiamente. Existen en la República un número sustancial de asociaciones mutualistas, benéficas y de otro carácter que mantienen todavía sus propios métodos e independencia colectiva, de acuerdo con la cultura y el medio social y político que prevalece en el país. La declaración de principios de la "Federación del Trabajo de Bolivia," es muy similar a la que mantiene nuestra Confederación Obrera Pan-Americana.

La "Federación Obrera Regional Uruguaya", en comunicación oficial nos dijo hace bastante tiempo que había asumido una actitud completamente extraña a los movimientos obreros regulares de las otras repúblicas hermanas. El "Centro de Maquinistas Navales" fundado en julio de 1905, y otras organizaciones obreras independientes tuvieron siempre el mejor concepto de la necesidad de las relaciones obreras pan-Americanas. El movimiento obrero del Uruguay está laborando una nueva etapa en consonancia con los métodos más adecuados a la presente época de rehabilitación obrera, sin radicalismos extremos e intecundoe.

Los obreros de la República del Ecuador organizaron el Directorio Nacional de la "Confederación Obrera Ecuatoriana", con gremios distintos. La Sociedad de Artesanos "Luz del Obrero", el "Centro Loreto Obrero" y la "Sociedad Artística, Industrial de Pichincha" y otras son ejemplares de la clase de

organizaciones mutualistas, benéficas y sociales que existen en la República. Se creó también el "Grupo de Solidaridad de Propaganda y Organización Obrera", de carácter radical. La propaganda teórica revolucionaria trajo como consecuencia muchas dificultades, y ahora el movimiento obrero del Ecuador tendrá que reconstruirse sobre las bases sólidas de una organización económica industrial sin colores filosóficos o políticos radicales.

La "Sociedad de Resistencia de Oficiales Albañiles y Anexos" y otros gremios miliares de oficios, representan las mejores organizaciones del proletariado del Paraguay. La "Federación Obrera Regional del Paraguay" no tuvo el éxito soñado por sus fundadores, debido a que, como en otros países, se fue mucho más lejos en ideologías y teorías abstractas, de lo que permitía la posición económica, política e intelectual del conglomerado de los trabajadores industriales y agrícolas del país. Nuestra Confederación Obrera Pan-Americana ha ofrecido su concurso en la labor educativa y reconstructiva de la organización obrera del Paraguay.

Puerto Rico estuvo también representado en nuestro Congreso, no obstante formar parte esa Isla de los Estados Unidos. Pero siendo un pueblo organizado de origen hispano, sus delegados fueron placenteramente recibidos. La organización obrera de esta Isla está representada por la "Federación Libre de los Trabajadores de Puerto Rico", con numerosas uniones por todo el país, de carácter industrial y agrícola. Fue fundada en el año 1896, y desde entonces llevó a cabo tremendas luchas para mejorar la condición de los trabajadores en todos los aspectos de su vida social, económica y política. Sus principios y tácticas están de acuerdo en lo general con los de la Federación Americana del Trabajo.

La comunicación con las organizaciones obreras del Brasil ha sido muy difícil en los últimos meses. El "Centro Marítimo dos Empleados de Camara", la "Sociedad Unia dos Foguistas", la "Associação de Marinheiros e Remadores", la "Confederación de Operarios Brasileiros", y otras, no parecen tener facilidades para recibir nuestras comunicaciones y se cree que son detenidas en alguna parte. La situación de la organización obrera del Brasil ha sido en el bastante crítica, por esto no nos a pasado y lo es todavía al presente venturamos a expresar ninguna opinión en este momento.

Los trabajadores de la República de Haití parece están representados Latina, casi constantemente, el mejor leaders políticos nacionalistas. Estos leaders hasta el presente parece no han logrado constituir una organización obrera representativa

de los intereses económicos, industriales y sociales de su pueblo productor. Cuando se verificaba el Congreso, mensajes fueron recibidos informando que los delegados haitianos en unión con algunos periodistas que venían a tomar parte en las sesiones del Congreso habían sido arrestandos antes de embarcar. Se está llevando a cabo una investigación acerca de este atropello por orden del Congreso.

Libertad política de los trabajadores

Es a menudo objeto de estupefacción el hecho de que en la América las de los gobiernos tenga tan estrecha relación con el progreso de la organización obrera. Los que se extrañan de esta conexión, olvidan que donde existe muy poca o ninguna libertad política, no existen tampoco muchas probabilidades de organizar uniones libremente. En este caso, los trabajadores se ven obligados a realizar primero, la tarea de conquistar la libertad política. Los colonistas de los Estados Unidos tuvieron primero que ganar la libertad política antes de que pudieran dedicar sus esfuerzos a otras tareas de regeneración en sus relaciones y en su vida doméstica. Nicaragua nos da un ejemplo de este ejemplo. Bajo la larga línea de la dinastía de los Chamorros no existía la libertad política. Reinaba el despotismo. No existían uniones obreras como las que conocemos. Existían unas pocas sociedades mutualistas y benéficas, y alguna otra de carácter semi secreto, como siempre fue primeramente la forma expresiva de los gremios obreros que sufrían un estado de opresión política. Más tarde, a causa de un accidente de muerte, el progresivo y amante de la libertad Martínez, fue llevado a la silla presidencial. Los trabajadores salieron de sus escondites y comenzaron a organizarse francamente porque había entonces libertad política. Así que, la vida completa de la nación cambió en su aspecto, con la nueva vida política. Los hombres pudieron salir de la oscuridad y laborar a la luz del día.

Existe también otra influencia que debe ser bien comprendida al analizar la complejidad económica o política del moderno movimiento obrero de la América Latina. Todo movimiento obrero en sus primeros pasos, es un movimiento de protección y de protesta. Sus primitivas acciones llevan en sí la voz de un cuerpo de protestantes que le precede.

Cuando el movimiento obrero de México comenzó en sus primeros tiempos, especialmente bajo la égida de Madero, se dió a conocer por un grupo de visionarios, quienes tenían a gran honor exponer las más atrevidas teorías, y pensaban entonces en que la perfección social y humana

estaba ya a punto de descender como el espíritu santo de la historia sagrada, e implantar el fruto de sus sublimes fórmulas. Felizmente para los trabajadores mejicanos, aquellos días pasaron rápidamente. El Dr. Atl, un soñador y un verdadero visionario de la justicia suprema, en aquellos primeros días de la revolución, inspiró sublimes emociones en unos pocos. Luis N. Morones al presente, enseña a conquistar mejores salarios, cortas horas de labor, mejores condiciones y hogares felices, más educación y más producción.

Aspectos del desenvolvimiento obrero

La América Latina en general, ha recibido la inspiración de anarquistas y sindicalistas revolucionarios procedentes de las naciones latinas europeas. Fue un acontecimiento inevitable para los pueblos latinos cuando Carl Marx y Bakunin rompieron sus relaciones; los pueblos latinos cayeron bajo la influencia de la filosofía de Bakunin en tanto que los pueblos germanos y eslavos recogieron la filosofía de Marx. La filosofía Marxiana no destruyó las organizaciones de oficios, mientras que los pueblos influenciados por las enseñanzas de Bakunin han estado generalmente, bajo la impresión que fue capaz de inspirar soñadores y visionarios revolucionarios individuales más bien que organizaciones prácticas de las uniones y federaciones de oficios.

La América Latina heredó la dirección de las ideas hacia Bakunin que le fueron importadas por propagandistas procedentes de España, Italia y Francia. En Enero de 1874 fue disuelta por decreto de la Monarquía Española la Primera Internacional. La actitud revolucionaria de los anarquistas que estimulaban el heroísmo individual para empujar las multitudes, era el principal procedimiento de combate para destruir el sistema capitalista. Las muchedumbres del trabajo estaban muy lejos de comprender la filosofía revolucionaria de Bakunin. La revolución social, sin embargo, era preconizada para fechas próximas, en tanto que las organizaciones del trabajo eran profundamente divididas en España, Francia e Italia por divergencias de filosofías y de tácticas, y bajo el fuego pasional de esta lucha de la inconsciencia, es que empezaron a venir los precusores "latinos" de la revolución social y de la organización del trabajo hacia las repúblicas latinas. La identidad de la raza, el idioma y el temperamento, es lo que más conyudó a la facilidad en el fomento de las ideas de organizaciones que traían los nuevos apóstoles de la redención del trabajo.

(Continuará)

Angel Severino & Co.

CALLE "I" No. 20—TELEFONO No. 381

Acaba de instalar un aparato completamente moderno, con sistema de dos distribuidores. En nuestro Taller le cargaremos gratuitamente la Batería de su carro. Ocurra a la Unión de Automedontes donde se encuentran los tiquetes que le dan derecho a nuestros servicios absolutamente gratis. Servicio esmerado, empleados expertos, precios los más bajos de la plaza.